

Une communauté d'intérêt en faveur des personnes âgées

Quatre organisations ont créé une communauté d'intérêt pour développer les prestations aux seniors.

LISE-MARIE PILLER

CANTON. «Seul on va plus vite, mais ensemble, on va plus loin.» Tel est l'adage évoqué par Pascal Bregnard, directeur de Caritas Fribourg lors d'une conférence de presse ce lundi matin. Il s'agissait de présenter publiquement la toute nouvelle communauté d'intérêt (CI) Aide & accompagnement des 65+ à domicile, à l'occasion de la Journée internationale de la personne âgée, qui a lieu ce mardi 1^{er} octobre. Derrière cette action se trouvent la Croix-Rouge fribourgeoise, Alzheimer Fribourg, Pro Senectute Fribourg et Caritas Fribourg. Quatre entités qui accompagnent à domicile plus de 20 000 seniors via des aides au ménage, administratives ou financières, des accompagnements en journée, des services divers aux proches, des relais d'information, des activités, des services techniques ou encore des épicerie solidaires, selon un communiqué.

«Ensemble, nous serons plus efficaces et aurons plus de voix», résume Pascal Bregnard. L'objectif est ainsi d'intensifier les collaborations et de mieux faire connaître et développer les prestations, tout en portant des thématiques communes. Il s'agit aussi de mieux couvrir le territoire cantonal et les besoins pour les seniors vulnérables et d'obtenir une meilleure coordination entre prestataires privés et publics. L'accent sera particulièrement mis sur les personnes âgées ayant besoin de solutions concrètes pour le maintien à domicile. «Il est important d'agir dans un front commun et coordonné en vue du doublement de personnes de 80+ dans les prochaines années», a souligné Vincent Brodard, directeur de la Croix-Rouge fribourgeoise.

Enjeu financier

«L'idée a vu le jour quand nous préparions le DETTEC (désenchevêtrement des tâches entre l'Etat et les communes, dont le premier paquet



De gauche à droite: Emmanuel Michielan, directeur de Pro Senectute Fribourg, Vincent Brodard, directeur de la Croix-Rouge fribourgeoise et Jacques Berset, journaliste. (RAB-BAPTISTE MOREL)

avait été refusé en votation populaire ndr.), explique les intervenants. De là, un document a été signé par les quatre organisations, qui sont complémentaires et non concurrentes, comme l'indique Luana Menoud-Baldi, présidente d'Alzheimer Fribourg. «Nous ne créons pas de nouvelle structure. Il s'agit d'une alliance», complète Emmanuel Michielan, directeur de Pro Senectute Fribourg.

L'enjeu est également financier: «Nos prestations actuelles ne sont pas financées par la loi fédérale sur l'assurance maladie (LAMal) et sont en partie soutenues par les services de l'Etat. Mais nos associations fournissent elles-mêmes une part importante de finances», rappelle Vincent Brodard. Le

but est donc de maintenir les acquis ainsi qu'une présence auprès du canton et de la Lot-



«Nos quatre organisations sont complémentaires, pas concurrentes.»

LUANA MENOUD-BALDI

rie romande, qui accorde également des subventions. «Au travers de la mise en avant de notre expérience, nous ne voulons pas être oubliés et continuer à être un acteur important», poursuit le directeur.

Il précise que la politique autour de la personne âgée

présentant notre panel de prestations, notre expertise et notre expérience, et offrir ainsi des solutions. Nous voulons les accompagner, et si les prestations choisies ne sont pas subventionnées, il faudra bien sûr trouver un accord de financement.» Emmanuel Michielan précise:

«Nous avons plus en plus vers les communes: «Nous souhaitons aller encore plus vers elles en

«Nous avons davantage de proximité si nous répondons directement aux demandes des communes et pouvons proposer quelque chose d'adapté.»

Pour sa part, Luana Menoud-Baldi, se dit consciente des difficultés financières du canton, en lien avec les budgets de l'Etat 2025/2026: «Mais il ne faut pas perdre de vue notre objectif.»

Fédération favorable

D'autres entités comme la Fédération fribourgeoise pour les retraités (FFR) n'auraient-elles pas dû être intégrées à cette communauté d'intérêt? «Les missions sont différentes, car la FFR ne fournit pas de prestations d'aide à la personne, mais plutôt des activités et des rencontres», répond Emmanuel Michielan.

20 000, le nombre de seniors accompagnés à domicile par la Croix-Rouge fribourgeoise, Alzheimer Fribourg, Pro Senectute Fribourg et Caritas Fribourg

Contacté, le président René Thomet confirme que son organisation est avant tout active sur l'aspect social et l'intégration des personnes âgées dans la société. Il se dit favorable à la CI: «Il nous tient à cœur que la Croix-Rouge fribourgeoise, Alzheimer Fribourg, Pro Senectute Fribourg et Caritas Fribourg bénéficient des moyens nécessaires pour développer leurs activités. Le but est de rester complémentaires, et notre fédération repose sur une base bénévole. Nos besoins sont donc moins «vitaux», ce qui ne veut pas dire que nous n'avons pas de soucis financiers, car les activités que nous mettons en place coûtent, et nous avons aussi affaire à des intervenants qu'il faut défrayer.» ■